



L'Éducation comme prévention à la radicalisation

Juin 2023

Bulletin 5

La liberté que la démocratie nous a apportée nous confronte également à de nouveaux défis. Pour y faire face, nous avons besoin de compétences personnelles et sociales assurées.

Dans le cadre du projet européen Heart (début 09/2020), les élèves apprennent par le biais d'une approche émotionnelle et empathique : celle-ci part du principe que toutes les personnes ont les mêmes besoins fondamentaux pour développer une relation empathique avec elles-mêmes et avec les autres, tout en prenant une distance critique par rapport à la rhétorique émotionnalisante.

Au printemps 2023, nos nouveaux outils ont été achevés : Le Guide pour les enseignants comprend notamment un module permettant aux enseignants de réfléchir à leurs propres besoins dans leur vie professionnelle. En outre, ce guide fournit une description de tous les outils European Heart et de la manière dont ils peuvent être utilisés en classe, une section sur les valeurs démocratiques dans la culture scolaire, et des exemples concrets des nombreuses utilisations des produits European Heart dans les écoles. Ce manuel peut être téléchargé à partir du site web de notre projet.

Notre plateforme de formation (<https://training.european-heart.eu/>) rassemble tous nos résultats dans un environnement d'apprentissage virtuel. Les personnes



intéressées, les étudiants, les enseignants, les administrateurs scolaires et les représentants d'institutions extrascolaires pour la jeunesse, trouveront dans cet environnement en ligne une variété de matériel sur les thèmes des besoins fondamentaux, de l'empathie et de la démocratie. Les formats comprennent tous les livrets et cahiers d'exercices, le jeu d'équipe Citoyen actif, un PowerPoint interactif et une présentation en ligne pour le travail en classe, ainsi que des possibilités de renforcement ludique sous forme de quiz. Nous évaluons actuellement le guide de l'enseignant et la plateforme en ligne. Nous serions très heureux que vous nous donniez des pistes d'amélioration ! Cliquez ici ([questionnaire](#)) pour accéder au questionnaire d'évaluation. Merci beaucoup pour votre participation !

En mai 2023, le séminaire international des multiplicateurs a eu lieu à Vienne (AT) et a attiré plus de quatre-vingts visiteurs. Dans le cadre de la conférence "Démocratie en transition - Compétences pour une société

meilleure", le projet européen Heart a été présenté avec succès aux éducateurs intéressés pendant un après-midi. Nous aimerions profiter de cette occasion pour remercier l'Université de formation des enseignants de Vienne, en particulier Mme Kulhanek-Wehlend, qui nous a permis d'accueillir cette conférence. Deux autres séminaires multiplicateurs auront lieu cet été à la Réunion et en Grèce, où les résultats du projet européen Heart seront présentés au public. De plus amples informations sont disponibles [ici](#) (Rubrique-actualité).

Tous les outils ont été développés pour être utilisés dans les cours d'histoire et d'éthique de niveau secondaire, pour l'éducation politique et pour des projets interdisciplinaires. Ils sont conçus pour rendre l'histoire tangible, pour permettre un apprentissage émotionnel de l'histoire et pour motiver une participation active dans la société. De plus amples informations sont disponibles sur le site web de notre projet

<https://european-heart.eu/>

Sommaire

Le Guide de l'enseignant complété

Notre plateforme de formation est en ligne

Séminaire international pour multiplicateurs

Séminaires nationaux multiplicateurs

Partenariat

Coordinateur

Blickpunkt Identität

<https://www.blickpunkt-identitaet.eu/>

Contact:

- o Susanne Linde, MSc
- o Mag. Klaus Linde-Leimer, MSc
- o office@blickpunkt-identitaet.eu
- o +43 681 1043 4503

Les partenaires membres du projet

- University College of Teacher Education Styria | www.phst.at
- Diefthinsi Defterovathmias Ekpedefsis Anatolikis Attikis | dide-anatol.att.sch.gr
- Akadimaiko Diadiktyo | www.gunet.gr
- Lp Julien de Rontaunay | lycee-rontaunay.ac-reunion.fr